

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



NOTAS GRÁFICAS DEL PARTIDO DE BALOMPIÉ JUGADO AYER EN EL STADIUM ELECTROMECHANICA.-
1) Un "plongeón" del portero sevillano sin poder evitar el tanto.--2) Otro momento de grave aprieto para la puerta forastera.--3) Brand en su certero chut que hizo tanto a favor de los titulares.

TEJIDOS J. RUIZ ROMERO

María Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil)

Visítad sus escaparates y apreciarán los precios y clases que esta casa ofrece al público con motivo a su próximo traslado provisional.
Grandes existencias en borras de lana y algodón. Se confeccionan en el día colchones en todas sus clases y tamaños.

PLAZA DE TOROS

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Gran función para hoy lunes 3 de Agosto de 1925.

A las diez de la noche.—Cinematógrafo y Varietés.—Última proyección de la 3.ª y 4.ª partes del tercer capítul y estreno de la 1.ª y 2.ª partes del capítulo cuarto, continuación de la magnífica serie francesa *El secreto de A'ta Foca*.—Despedida de los fenómenos del cantante flamenco Niño de Tetuán y Niño Sabicas.—Despedida de la bellísima cancionista Dora La Checanita.

STADIUM TEATRO.-

Compañía de Zarzuela y Opereta

Función para hoy lunes 3 de Agosto 1925

A las diez de la noche.—Reestreno de la preciosa zarzuela andaluza en un acto, *Los cuapos*.—La zarzuela en dos actos, dividida en tres cuadros, *Las cosas de Juanita*.

SALON SAN LORENZO.-

Arroyo de San Lorenzo, número 8

Función para hoy lunes 3 de Agosto

Debut del cantador de flamenco Luis Aldana (Niño de Azuaga).—Éxito de Saluqui.—Extraordinario éxito de la popular agrupación Los Bernal y sus excéntricos Perico, Revóltoso y Rafael. Todas las noches variación de programa.—A las diez de la noche. PRECIO, 50 CÉNTIMOS.

SALON VARIEDADES.-

Calle Obispo López Criado núm 5, antes Dormitorio (San Agustín)

Función para hoy lunes 3 de Agosto de 1925

A las diez de la noche.—Éxito de la escultural bailarina Lolita Llorens.—Éxito de la sin rival agrupación musical Los Melgarejos.—Gran éxito del notable y sin rival duetto cómico, Les Torres Imperio.—Éxito clamoroso del afamado cantador de flamenco Manuel Carrera (El Sevillanito) acompañado del notable profesor de guitarra José Osuna (El Mellizo).—Éxito del notable y sin rival cantador de flamenco clásico Félix Gallardo. Preferencia, 0'70; Sillas, 0'50; Grada, 0'20.

KIOSCO DE LA FUENSANTA.-

Función para el martes 4 da Julio de 1925

A las diez de la noche.—Debut de la escultural bailarina Margarita Gómez.—Debut de la gran atracción los SASTANAS. Popular agrupación sevillana.—Precio: Preferencia, 0'50; General, 0'20.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 3 de Agosto.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	47'60
" " a la sombra	40'60
" " minima	23'80
" " media	32'20
Oscilación	16'80
Agua de lluvia en milímetros	0'00
Agua evaporada en milímetros	14'80

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	750'40
Temperatura a la sombra	25'60
" " de termómetro hm. d.º	19'20
Tensión del vapor	12'60
Humedad relativa	51'00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	E.
Fuerza	calma
Recorrido en 24 horas	161'00

EN BREVE

se abrirá en esta capital Avenida de Cervantes, número 30, una fábrica donde se destilarán aguardientes finos tipo Cazalla y Constantina.

Pedid Vino Moriles Fino Criado

Representante en Córdoba: Don Félix Castro Mata.—Avenida de Canalejas, 7, bajo. Se desean representantes con buenas referencias.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Tajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arendamiento.—Se hace de dos pisos independientes en buena casa de la carretera de Prasierra próxima a las Margaritas. Para precio y condiciones, San Fernando 34, Librería de Font.

A los señores banistas de Fuencaiente se les recomienda que si quieren viajar con comodidad se dirijan al acreditado empresario de automóviles, Fernando Rodríguez Molina, calle Calvario, 37, Marmolejo. Escriban con anticipación, y seguidamente recibirán detalles del viaje.

Ariendo piso principal moderno. Calle Librería 9 y 11, casa de la Rotonda.

Desde el 1.º de Agosto se alquila piso bajo. Gran Capitán, 36, bajo derecha, donde darán razón.

Matrimonio sin hijos de 46 y 44 años de edad, hortelano y jardinero, desea colocación. Humosa número 14

Bomba Multicelular.—El mejor elevador de aguas. Sustituye con ventaja a toda clase de BOMBAS, norias y otros sistemas, siendo la más económica, no precisando reparaciones, y siendo su duración ilimitada. Puede funcionar a mano, con malacate y con toda clase de motores. Pueden verse funcionar todos los días, y a cualquier hora, en el llano de Vista Alegre (donde estará el ganado esta Feria) talleres de carros de Antonio Torronteras. Pidan detalles y referencias de las que ya tenemos instaladas al representante general para Andalucía, Antonio del Pozo. Reloj 1. Córdoba.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 6'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías, sin número.

Profesor.—Enseña en un mes multiplicar y hacer los números redondos, las fracciones periódicas, puras y las mixtas, y a los que estudian mecánica los cálculos rápidos del rosado de los tornos. Juan de Mena sin número.

Reljería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad). Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8,80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrósio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Se vende una hermosa luna para escaparate, dimensiones 1'85 metros en cuadro. Darán razón en Concepción, 16, Casa Remington.

Venta.—El día veintitrés de Agosto próximo en la notaría de don Gerardo de la Mora, Baena, dando principio a las diez de la mañana, se venderán los bienes que corresponden al Hospital de Jesús Nazareno, por herencia de doña Dolores Beredas y Morens, situados en el término municipal de esta ciudad y las casas de la calle de la Palma de la misma procedencia. Pliego de condiciones está a disposición de cuantos desean examinarlo en dicha notaría.—Baena 14 de Julio de 1925.—El Patronato del Hospital.

De la edición anterior

Comentario breve

De sol a sol

Sigamos con el calor, ya que no hay otra cosa de que hablar. El suceso no se produce porque a la gente no le queda tiempo más que para abanicarse y no todo lo necesario.

Ayer tuvimos a la sombra 40 y pico. También es verdad que si hace tanto calor en la sombra, con irnos al sol estaría todo concluido. Pero somos así: nos quejamos de vicio.

El popular semanario «Patria Chica» lanza la idea de que los periodistas cordobeses tributen un homenaje a Ricardo de Montis. Como cordobeses y como periodistas, de todo corazón hacemos nuestra la idea, que ya que los homenajes hoy se prodigan tanto, las más de las veces sin razón, no hemos nosotros de dejar de secundar éste al que por sus relevantes merecimientos es tan digno de él. Como cordobeses se lo tributamos al admirable glosador de los tiempos de Córdoba que fueron... como periodistas al compañero y al maestro y al tributárselo a Montis—jes tan raro que los periodistas sean homenajeados!—se lo tributamos a la profesión, que no siempre ha de ser ingrata.

De lo de por ahí, lo más interesante, por lo novelesco, es el misterio en que se halla envuelto el suicidio del viajero del exprés. Un exprés a toda velocidad... un gentleman inglés que se suicida... el misterio inexplicable que lo rodea todo... ¿no os parece que asistís a la representación de un drama policiaco?

NECROLOGICA

A la avanzada edad de 89 años, falleció ayer en esta capital don Ramón García y García, rodeado de sus familiares y después de recibir los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad.

El finado era por su trato afable, por su rectitud y caballerosidad estimadísimo en Córdoba, donde gozaba de generales simpatías y contaba con numerosísimos amigos.

Descanse en paz su alma y reciba la familia doliente el testimonio sincero de nuestro pesar.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

NOTAS LOCALES

De quintas

Los mozos exceptuados del servicio en filas pertenecientes al reemplazo de 1922 se presentarán en el negociado de quintas de este Ayuntamiento con los pases que tienen en su poder para cangearlos por los de segunda situación del servicio activo y recoger los certificados de soltería.

Natalicio

Ha dado felizmente a luz una hermosa niña la distinguida señora doña Rafaela Salamanca de Muriel, digna esposa de nuestro estimado amigo el industrial de esta plaza don Eugenio Muriel García.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en estado completamente satisfactorio.

Felicitemos a las padres de la neófita con tan fausto motivo.

De viaje

Anoche salieron en automóvil en dirección a Málaga, don Pedro y don Manuel López Alvear.

—Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo don Gabriel Murillo Torrico, alcalde de Hinojosa del Duque.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31

R. I.  P. A.

EL SEÑOR

D. Ramón García y García

Ha fallecido a los 89 años de edad,

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de S. S.

Su director espiritual don Faustino Mateo Naz, hijos doña Francisca, don Lucas Gabriel, don Leandro y doña Antonia; hijos políticos don Andrés del Campo, doña Feliciano García, doña Cristina García, doña Adelaida Albendea y doña Carmen García Mateo; nietos, nietos políticos, bisnietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parientes suplican a sus amigos lo encomienden a Dios.

Don Rafael Pérez de Luque

Anteanoche murió don Rafael Pérez de Luque, según comunicábamos en la edición anterior.

Lleno de prestigios y merecimientos ha bajado al sepulcro este honrado ciudadano, perteneciente a una estirpe de cordobeses de laboriosidad ejemplar, de conducta sin tacha.

Nombrar en Córdoba a la familia Pérez de Luque, es evocar las excelencias de un hogar cristiano, mansión de caballeros, familia dedicada a dos industrias genuinamente cordobesas: la seda y la platería.

Por ello, porque en la ciudad ganaron hace medio siglo prestigios muy legítimos, goza hoy esta familia modelo de la consideración y del respeto general.

Bien se ha probado la una y lo otro en los solemnes funerales celebrados por el alma de don Rafael Pérez en la Real Iglesia de San Pablo.

A las seis de la tarde fué el clero de la parroquia de San Andrés, acompañado de numerosos ministros del culto, a dicha Real Iglesia, en la que se cantó el oficio de difuntos ante un elevado aparato fúnebre iluminado por muchos cirios.

Después se dirigió la comitiva al Cementerio de San Rafael, donde desde anoche estaba depositado el cuerpo del señor Pérez de Luque, encerrado en hermosa caja de caoba, cantándose los últimos responsos y procediendo seguidamente a su inhumación en panteón de familia.

De la carroza fúnebre que figuraba en el cortejo, pendían seis cintas que eran llevadas por los señores don Mariano Salinas Diéguez, don Valeriano Simón, don José García Martínez, don José María Rey, don Manuel Martínez Pérez y don Rafael López Alvear.

En la cabecera del duelo tomaron asiento los señores don Miguel Blanco Moreno, don Ruperto Cuadrado de Aranda, reverendo Padre Mariano Parcerisas, C. M. F., don Eustasio Pérez Terreba, don José de Pablos Barbudo, don Gaspar Tapia Ruano, don Guillermo Luque, don Manuel Varo Repiso, don José y don Manuel Luque Pérez y varias distinguidas personas de la familia doliente.

Descanse en paz el alma del venerable y venerado cordobés don Rafael Pérez de Luque y reciban sus dos hijos don Amador y don Rafael—a quienes deja ejemplo que imitar en su honrada y laboriosa vida—la expresión de nuestro pésame, que hacemos extensivo a don Amador Pérez, superviviente único de los cuatro hermanos, que tan dignamente han sabido asociar su amor al trabajo, su acrisolada piedad, y sus altas dotes de caballerosidad y honradez.

Primera casa exportadora de cafés tostado

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

EL METRO no te fiarán nada, si te ad-
rán muestras ni géneros a vistas, pero te
venderán artículos buenos a precios baratos

PLAZA DE TOROS

La novillada de anoche

Con una entrada buenisima—en las localidades de sombra no cabe ni la punta de un alfiler—se celebra una novillada mixta, en la que la parte cómica corresponde a la cuadrilla bufa «Lerín, Charlot y el Guardia torero», con vaquillas de don Felipe Bartolomé, y la parte formal, a Manuel Zurita (Platerito) y Francisco Perlacia, que tienen que entenderse con tres novillos de Natera y uno de García Pedrajas.

Los toreros bufos divirtieron extraordinariamente a la concurrencia, a la que mantuvieron en constante hilaridad. Ofrecieron trucos nuevos de mucho efecto, que fueron muy aplaudidos, sobresaliendo el de banderillar al cambio sentados «Charlot» en una silla y «Lerín» en el respaldo de la misma. También «Lerín» dió dos magníficos saltos de cabeza a rabó, en uno de los cuales clavó un par de banderillas de las cortas.

«El guardia torero», que es el «clon» de la cuadrilla, demostró en todo momento su notable vis cómica y escuchó constantes ovaciones.

En la muerte de las vaquillas, éste y Charlot, que despachó la primera, estuvieron también muy afortunados.

Después de ser arrastradas cada una de ellas, los tres toreros bufos dieron la vuelta al redondel entre clamorosas ovaciones.

Platerito toreó a su primer novillo, valiente y parado, dando algunas buenas verónicas, que le valieron palmas y olés.

Cogió las banderillas y cuarteó tres pares aguantando mucho, y con la muleta estuvo parado y valiente, aunque un poco codillero.

Casi toda la faena la hizo con la derecha y al cambiar de mano, a petición del respetable, puso de manifiesto que aún está un poco verde, aunque no le faltan deseos de hacer cosas. Aguantando dió una estocada tendenciosa, sufrió luego dos revolcones y al sonar el primer aviso el muebacho, en un alarde de vergüenza, entró a toca y daca saliendo volcado, para cobrar una estocada atravesadilla que hizo doblar. (Muchas palmas.)

Perlacia toreó al segundo por verónicas muy bien, intercalando una rebolera artística y vistosa y unas gaoneras, muy buena la segunda. (Palmas y olés.)

Tomó al novillo de muleta con la izquierda y estuvo valiente y enterado, dando algunos pases de buena marca y estilo. Mató al novillo de una entera, dos pinchazos y media bien colocada y escuchó muchos aplausos.

En el tercero Platerito no hizo nada notable con el capote. Le clavó dos pares de banderillas algo desiguales y lo trasteó valiente y parado, intentando de nuevo torear con la zurda.

Encunándose dió una estocada caidilla, de la que dobló el novillo al poco rato y tras unos intentos de descabello. (Palmas.)

Perlacia veroniqueó muy bien al cuarto, escuchando en cada lance palmas y olés.

Con la muleta dió dos pases naturales superiores, ligando el segundo, que fué el mejor, admirablemente con un pase de pecho, y siguió trasteando con la zurda, sabiendo lo que se traía entre manos. Entró a matar

recto como una vela, saliendo limpiamente por los costillares y dió una estocada bien puesta, que hizo doblar al poco rato. (Muchas palmas.)

Terminada la lidia, se procedió al sorteo de los regalos anunciados.

T.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE.)

La oreja de oro

La Asociación de la Prensa de Málaga ha dirigido una cariñosa carta a la de esta capital, recabando de ella la autorice para que aquella pueda hacer entrega el próximo día 9 de agosto, en el circo taurino de la Perla del Mediterráneo, de la oreja de oro que la Asociación de la Prensa de Madrid ha concedido al diestro Manuel Baez «Litri».

La Asociación de Huelva ha contestado a la de Málaga no serle posible acceder a lo que solicita, por ser del dominio público la venida a esta capital del inteligente cronista taurino don Eduardo Palacio Valdés, el cual, en representación del presidente de la Asociación madrileña, hará entrega de la oreja al diestro, acompañado de los compañeros que forman la directiva de la Asociación onubense.

Palacio Valdés a Huelva

En el expreso de hoy domingo llegará a esta capital, procedente de Madrid, el secretario de la Asociación de la Prensa de la capital de España, don Eduardo Palacio Valdés.

Para recibirlo acudirán a la estación la directiva en pleno de la Asociación de Huelva, numerosos compañeros, distinguidas personalidades y representaciones de la «peña» y Club liturista.

Los festejos colombinos

Con motivo de los festejos colombinos que mañana día 1.º de Agosto darán principio en esta capital, se nota gran animación, siendo mucha la afluencia de forasteros.

Mañana, a la una de la tarde, son esperados en este puerto el crucero de guerra «Cataluña», el torpedero «Bustamante» y otros buques de menor calado.

En el mixto de mañana llegará a Huelva, procedente de Sevilla, la bandera y banda de música del regimiento de infantería de Soria núm. 9, para asistir a los festejos.

Estos prometen este año estar lucidísimos a juzgar por la animación que existe.

Buques portugueses aprehendidos

Por sorprenderlos pescando en aguas jurisdiccionales españolas, fueron aprehendidos por el cañonero «Vasco Núñez de Balboa», dos barcos pesqueros de nacionalidad portuguesa.

Estos han sido internados en el puerto de Huelva, hasta que resuelva la primera autoridad de marina de la provincia.

Certs.

1-8-1925.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Información telefónica

No hay noticias de interés.-Los generales del Directorio no celebraron ayer Consejo.-La jornada regia.-Corrida de novillos en Valencia.-Manolo Martínez continúa gravísimo.

De Madrid

Madrid 2, de la 1 a las 4 m.

No hubo Consejo

Ayer no celebraron Consejo los vocales del Directorio.

Parte oficial de Marruecos

En la Presidencia se ha facilitado una nota de Marruecos, diciendo que habiendo sido descubierta por la aviación en la zona oriental una concentración enemiga entre Bucherit y Tauriat, salió una columna atacando al enemigo y asaltando sus posiciones desalojando de ellas al adversario y poniéndolo en fuga.

A pesar de lo importante de la operación, solo tuvimos unas cincuenta bajas, de ellas siete europeos.

En la zona occidental se ha verificado una operación de policía, en la que hemos tenido una docena de bajas, solo tres de ellas de europeos.

Magaz en la Presidencia

Al llegar a la presidencia el marqués de Magaz dijo a los periodistas que no tenía noticias de interés que comunicar.

En el Supremo de Guerra

Se reunió ayer la Sala de vacaciones del Supremo de Guerra y Marina, bajo la presidencia del señor Orozco.

Examinaron expedientes de trámite, entre otros varios de propuestas de ascensos.

A Zarauz

Ha marchado a Zarauz para pasar una temporada el exministro don Rafael Gasset.

Procesos sobreesidos

Han sido sobreesidos por la autoridad militar los procesos seguidos contra don Alfredo Serrano Jover y contra el periodista don Emilio Herrero.

La proclamación del nuevo Jalifa

El próximo día 9 del actual tendrá lugar en Tetuán la proclamación del nuevo Jalifa Muley Ben el Suadi, cuyo acto se verificará con gran solemnidad.

Asistirán las autoridades moras y los funcionarios magzenianos.

El nuevo Jalifa se mostrará al pueblo en la plaza de España, a donde se trasladará con su séquito.

Las fiestas que con tal motivo se celebran durarán tres días.

Una exposición

En la Escuela de Artes y Oficios se ha inaugurado la exposición de cuadros de Ignacio Diaz, figurando muchos paisajes vascos y retratos de mujeres, admirables por el intenso colorido y el ajustado dibujo.

El salón está siendo visitadísimo, habiendo merecido elogios unánimes de la crítica.

De provincias

ALMERIA

Accidente automovilista

Almería 1.—En la carretera de Almería a Córdoba, un automóvil que seguía a otro de viajeros, le empujó, derribándolo por un terraplén y resultando heridos de gravedad tres viajeros.

Se instruye el correspondiente atestado.

BILBAO

El cardenal primado

Bilbao 1.—Se espera la llegada del cardenal primado doctor Rey, que ha sido invitado por las monjas esperantinas, en cuyo convento se alojará.

El cardenal asistirá a una comida que le ofrecerán las autoridades.

CADIZ

Muerte sentida

Jerez 1.—Ha fallecido en esta ciudad el marqués del Real Tesoro, capitán de corbeta.

Su muerte ha causado gran sentimiento en ésta.

GRANADA

Una riña

Motril 1.—En el vecino pueblo de Orjiva y por rivalidades de oficio, riñeron Francisco Heredia y José Torcual, resultando aquél con una herida de pronóstico reservado en la región parietal.

El agresor fué poco después detenido.

HUELVA

Las fiestas colombinas

Huelva 1.—En los Juegos Florales, que con motivo de las fiestas colombinas se celebrarán, actuará de mantenedor el franciscano F. Félix Ortega.

Al acto han prometido su asistencia el alcalde de Sevilla, el presidente del Circulo Mercantil y otras autoridades.

MALAGA

Accidente del trabajo

Málaga 1.—Trabajando en un taller de litografía el obrero Manuel Hinojosa Salvatella, tuvo la desgracia de que los engranes de una máquina le cojiesen la mano derecha, triturándosela por completo.

Una vez asistido en la Casa de Socorro, fué trasladado en grave estado al Hospital civil.

SAN SEBASTIAN

Bailes aristocráticos

San Sebastián 1.—En el Hotel Continental se ha inaugurado la temporada de «bailes aristocráticos», con bailes que resultan animadísimos.

Se han instalado tómbolas y otras amenidades.

La asamblea de pescadores vascos

San Sebastián 1.—Se está ultimando la organización de la asamblea de pescadores vascos. El día 22 se reunirán los congresistas del noveno Congreso de la «pesche maritime» de Francia, los cuales asistirán a la catorce apertura de la asamblea vasca.

Por la noche, en el Ayuntamiento, se celebrará una fiesta y en el Kursaal una función de teatro en honor de los congresistas.

El día 23 se girará una excursión a Loyola y visitarán los congresistas varias instituciones marítimas de las costas guipuzcoanas.

Por la tarde, en la Concha, se harán diversas experiencias de pesca.

Los días 24 y 25 seguirán celebrándose las sesiones para tratar de los problemas fundamentales.

También se demostrará con actos la vitalidad de la industria pesquera y sus derivadas.

Se pronunciarán conferencias y se celebrarán diversos actos.

El Ayuntamiento de San Sebastián, para hacer una demostración de la industria donostiarra y con motivo de estos festejos que

Propietarios, Constructores
En los almacenes de
Roses y Bustillo
Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba
 se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de
Vigas y hierros en

se organizan por la celebración del noveno Congreso de la pesca que organiza un concurso de escaparates, con importantes premios, al que podrá concurrir todo el comercio o la industria de esta ciudad.

SANTANDER

La Familia Real

Santander 1.—Acompañado del doctor Alvarez, en automóvil paseó, el Rey hasta el balneario de Liérganes. A su regreso concedió audiencia al capitán del «Cristóbal Colón», don Luis Falcó, y al oficial señor Carreiro, quienes cumplieron al Monarca.

El príncipe de Asturias estuvo a bordo del «Cristóbal Colón», visitando sus dependencias.

La infanta doña Eulalia y las infantitas, marcharon a San Sebastián, acompañando las hasta Bilbao el marqués de Viana.

Por la noche, el Rey asistió a una función de gala en el Teatro de Pereda.

SEVILLA

Un suicidio

Sevilla 1.—Comunican de Aguadulce que en una finca propiedad del duque del Infantado, el hijo del guarda mayor, llamado Juan Herrera, se arrojó a un pozo.

El cadáver fue descubierto por la madre del infelizmente joven, la cual, presa de gran excitación nerviosa, también se arrojó en dicho pozo.

A los gritos de auxilio acudieron el marido y otras personas que lograron salvar la vida de la mujer.

VALENCIA

Manolo Martínez continúa en gravísimo estado

Valencia 1.—Continúa en gravísimo estado el valiente diestro Manolo Martínez. Reina gran ansiedad entre los aficionados y amigos del torero herido.

Los médicos no pierden la esperanza de salvarlo.

El diestro ha sido sacramentado. Se mantiene rigurosamente la prohibición de visitar al herido.

LEON

Mejoras en la enseñanza y del Magisterio

León 1.—Ha sido entregado al gobernador un escrito que éste ha trasladado al Directorio pidiendo:

Primero la creación del número de escuelas nuevas que España necesita.

Segundo: Mejoras en las existentes, tanto en su aspecto pedagógico como en el higiénico.

Tercero: Celebración de excursiones y cursillos de ampliación y especialización.

Cuarto: Que se establezca el sueldo mínimo de tres mil pesetas para los maestros, que se unifique el escalafón y que reintegren los maestros cesantes con demostración de aptitud.

Sexto: Que sean rápidamente colocadas las maestras que se encuentran en expectativa de destino.

Séptimo: Formación de nuevos expedientes con la hoja de servicios.

Octavo: Pronta promulgación de las reformas del Estatuto general del magisterio primario.

BARCELONA

Acerca de un explosivo

Barcelona 1.—Esta noche ha facilitado el gobernador civil una nota relativa al explosivo que fue hallado en las costas de Garrat, y que, según parece, se pretendía hacer estallar al paso del tren Real.

En dicha nota se dan detalles del hecho y se mencionan las personas que han sido procesadas, comprobándose su intervención en el atentado.

TOLEDO

Formidable incendio

Toledo 1.—Comunican del pueblo de Torrrijos que una casa de la calle de Doña Teresa se declaró un incendio que comenzó a las cinco de la tarde, y desde el comienzo amenazó con propagarse a los edificios colindantes.

Uno de los edificios amenazados por el fuego es un casino.

La casa donde se inició el fuego quedó completamente destruida por falta de agua y de elementos de extinción.

Por el alcalde se pidieron telegráficamente auxilios a Toledo y a Madrid.

De esta marcha inmediatamente el Cuerpo de bomberos, llegando al lugar del siniestro a las siete de la tarde.

Los bomberos trabajaron denodadamente, pero luchaban con la falta de agua. Utilizaron los pozos de las casas inmediatas.

Lograron localizar el fuego. Las casas destruidas son tres, de las que nada consiguió salvarse, siendo las pérdidas considerables.

Se atribuye el incendio a una cerilla encendida que arrojó un fumador sobre una garrafa de alcohol.

No ocurrieron desgracias personales. En los edificios incendiados perecieron algunos animales que fue imposible salvar.

Otro incendio

Toledo 1.—En el pueblo de Mora se produjo un incendio en una espartería establecida en la calle del Villar, propiedad de José Gilly.

El siniestro causó daños considerables en los almacenes y en la techumbre del edificio, que quedó destruida.

Toros en Valencia

La primera novillada de feria

Valencia 1.—Se lidian ocho novillos de la ganadería de Veragua, para Vaquerito, Latorre, Carratalá y Morenito.

PRIMERO.—Vaquerito lo saluda con unas verónicas valientes.

El novillo cumple en varas.

Con la muleta hace Vaquerito una faena breve. Atiza una estocada contraria y descabella. (Palmas)

SEGUNDO.—Es bravo y poderoso.

Latorre se luce en quites. Con la muleta hace una faena incolora, para un pinchazo y una entera del lado contrario. Descabella.

TERCERO.—Cumple bien en varas y da ocasión de lucimiento a los espadas de turno, que son Carratalá y Morenito.

Carratalá coge los avíos de matar y previa faena brevísima y valiente, atiza un estoconazo, que mata. (Ovación.)

CUARTO.—Se declara manso. Es foguado y los chicos de turno le colocan tres pares pronto y bien.

Morenito actúa valientemente con la muleta, haciendo una faena breve.

Receta una estocada buena. (Palmas.)

QUINTO.—Vaquerito da algunos pases cerca, pero nerviosillo y algo precipitado, y mete una estocada arriba, que mata.

SEXTO.—Es bravo. Recibe cinco caricias a cambio de tres costalazos y un caballo para el arrastre.

Latorre muletea distanciado y con precauciones.

Un pinchazo entrando bien. Media estocada y otra media atravesada. El toro dobla. (Pitos.)

(Sigue la corrida.)

De Marruecos

Explosión de proyectiles.— Evacuación de una posición francesa

Fez 1.—Las fuerzas que guarnecen la posición de Ain Aisa habían construido un sistema de parapeto colocado fuera del puesto, en el que habían colocado gran cantidad de explosivos para el caso de que conviniera evacuar la posición, hacerla volar.

Un proyectil de las fuerzas enemigas cayó en el parapeto sobre una caja de granadas, que hizo explosión, destruyendo totalmente el parapeto y un barranco donde se había establecido el depósito de aguas con grandes dificultades, con bloques de hielo.

Los defensores de la posición tuvieron que abrirse paso entre los atacantes con cuchillo en mano. Se dividieron en dos grupos. Uno de ellos logró abrirse camino. El otro, según se cree, sufrió considerables pérdidas.

A la posición de Tesual llegaron un sargento indígena y quince soldados del ejército francés defensores de la posición de Ain Aisa que para abrirse paso tuvieron que atacar cuchillo en mano al enemigo hasta Skisa.

Nada se sabe de otros muchos desaparecidos.

Instituto de Belleza

Gabinete para señoras, lavado de cabeza con secador eléctrico Volta, lociones de todas clases, corte de melenas, ondulación Marcel, manicura, tintes, masajes eléctricos, etcétera, etcétera.

Ondulación natural indefrisable o permanente, método "Eugene", el más perfecto de todos los conocidos bigou li, a 4'50 pesetas. Personal competente y experimentado.

Casa de Modas MARGARITA FERNANDEZ

Victoriano Rivera, 1 (antes Plata),—CÓRDOBA

Informaciones de la noche

La ciudad de los Califas

II.

La Real Academia de Córdoba

En uno de los lugares de más bella tradición de la capital andaluza, en la plaza del Potro y en una de las casas más bellas de la urbe, el Museo de Bellas Artes, está localizada la secular Academia, depositaria desde hace un siglo de los más puros valores intelectuales de la insigne ciudad.

Un patio bellissimo que habla al espíritu su lenguaje florido y que comunica al alma paz y sosiego, un patio en el que se reflejan los anhelos artísticos de los Romero de Torres y las realizaciones admirables de esta familia de pintores, da acceso al recinto de la Academia, en el que hace más de un siglo, las más selectas inteligencias cordobesas siguen hilando el tejido sutilísimo de la producción artística e intelectual de la capital andaluza.

Un salón de no muy grandes proporciones con vistas al patio ideal a que antes nos referimos; una gran mesa rodeada de sillones más dispuestos para que el ocupante escuche apaciblemente, que para que actúe de manera dinámica; muchos armarios que guardan tesoros de ciencia y una gran parte de la producción cordobesa y en sus paramentos retratos de académicos insignes de sus directores, de hijos ilustres de Córdoba, presididos todos por la efigie serena de marcada traza intelectual del fundador de la Academia, don Manuel María de Arjona. Esta es la casa solariega de la cultura cordobesa.

Todo el ambiente de este salón es académico, nada desentona, pues hasta las cosas modernas adquiridas en los tiempos que corren, a poco de ser colocadas reciben por reflexión algo del ambiente sereno del local, algo de su aristocrática antigüedad y por no ser menos que cuadros y libros acaban por adquirir esa noble pátina que presta tanto relieve hasta a los objetos más insignificantes.

Por este salón consagrado a la Minerva cordobesa, han disfilado durante un siglo los próceres de la cultura de la ciudad, literatos y artistas, catedráticos, hombre de ciencia..., iluminando con sus opiniones toda cuasiestación científica, leyendo a sus compañeros el exquisito fruto de sus vigilias y meditaciones, refiriendo unas veces viejos lances de la vida ciudadana, historias ennoblecidas por los años y por la sosegada imparcialidad del narrador; discutiendo otras veces con serena reflexión y con el suave escepticismo de los hombres profundamente cultos...

Y en todo caso constituyéndose en amparadores de la vieja Córdoba, amenazada de continuo durante dos siglos por el arrollador empuje de la corriente modernista que, a ser posible, no habría dejado para la contemplación del futuro ciudadano ni una piedra del viejo solar de sus mayores.

El duque de Rivas, coloso del romanticismo, los Ramírez de Arellano unidos para siempre a la historia de la ciudad; Pa-

vón, insigne erudito, y cien más dejaron huella inolvidable de su paso por la Academia. Y en más modernos tiempos don Luis Valenzuela, emparentado con distinguida familia malagueña, hombre de mérito extraordinario, de cultura sólida y profunda y de palabra tan elocuente como persuasiva; Mateo Inurria, cincel prodigioso, que ha dejado en sus obras escultóricas la prenda que asegura su inmortalidad...

¿Cuál es hoy, se dirá, la eficacia de estas instituciones legadas por un pasado tan diferente a la vida moderna? ¿Encajan estas Academias en la modalidad actual de la cultura?

La acción de la Real Academia de Córdoba se ejerce actualmente por su prestigio tradicional, por las conferencias ordinarias y extraordinarias y por el magnífico Boletín que publica trimestralmente.

Su prestigio tradicional ha rodeado esta institución del respeto de las gentes, ha sido nexo para la acción conjunta y para la mutua comprensión de cuantos trabajan intelectualmente en Córdoba. Convivir en relaciones fraternas hombres de trabajos tan desemejantes como el del geólogo o el literario, el médico o el pintor, haciendo que todos sientan el interés y la curiosidad intelectual por el trabajo de los demás, esa es la gran realización de la Academia de Córdoba, realización amparada por un siglo de historia y por el espíritu de los grandes cordobeses que ennoblecieron su sillón académico en el viejo edificio de la vetusta y tradicional plaza del Potro.

Sus conferencias ordinarias y extraordinarias, todas ellas de carácter público, mantienen en Córdoba vivo, como ninguna otra institución cordobesa, el fuego de la cultura y del interés científico. Sin contar las numerosísimas lecciones, cursillos y conferencias, a cargo de los académicos durante los dos últimos años, desfilaron por la prestigiosa tribuna los señores Gómez Moreno, Tormo y Montejo, catedráticos de la Central, Rodríguez Jurado, cervantista ilustre y orador de brillante palabra; Novo y Dupuy, ingenieros de minas; Schulten, universitario alemán; Torre del Cerro, de la Universidad de Barcelona, etc., etc.

Para el curso próximo proyecta la celebración de cuatro conferencias acerca de las cuatro figuras cumbres de su historia: Séneca, Osio, Maimónides y Averroes, gigantescas luminarias del mundo pagano, del cristiano, del judío y del musulmán, faros potentes del pasado, con uno de los cuales, Séneca, por ejemplo, bastaría para dar gloria inmarcesible a una ciudad.

Ortega y Gasset, Bonillas y otros pensadores geniales de nuestra vida universitaria han de ser los encargados de desarrollar los ciclos de conferencias acerca de estos cuatro colosos, verdaderas cumbres en la orografía del genio cordobés.

En cuanto al Boletín que desde hace

tres años viene publicando la Academia, un ingeniero ilustre, el señor Mendoza, nos decía no hace mucho tiempo que no se hacía en ninguna provincia española cosa parecida, y que implicaba con sus ciento cincuenta páginas uno de los más bellos capítulos de la historia de la Córdoba contemporánea.

Con estos elementos y con sus sesiones de los sábados, la Academia de Córdoba no tiene esos tristes remordimientos que apesadumbran a tantas instituciones docentes de nuestro país; vive su vida tradicional y sabe incorporarse al movimiento progresivo de nuestra patria; vive con el legítimo orgullo de su pasado y siente vivo el anhelo de su porvenir...

Es sábado y la sesión empieza a las seis. Preside su director, don Manuel Enriquez Barrios. El secretario don Rafael Vázquez Aroca, lee el acta de la sesión anterior.

El primer asunto a tratar es la discusión del proyecto de homenaje a Góngora, con motivo de su próximo centenario, y del que se ha encargado a varios académicos. Uno de éstos lee lo que la ciudad debe al insigne vate, al que los siglos cada vez más ennoblecen y avaloran. Una biblioteca en el Patio de los Naranjos, la casa de Góngora, edición de sus trabajos para entregar a los infantiles paisanos del poeta que concurren a las escuelas...

Un académico recuerda que se aproxima el centenario de don Juan Valera, que reunió a su talento de escritor castizo, todo el donaire de la tierra y el aristocrático humorismo del más fino andaluz.

Continúan las lecciones que un académico de prestigio extraordinario va dando a la Academia acerca de la Córdoba musulmana. La imaginación vuela hacia el río, tal vez a Medina Azahara, a Medina Zahiza. Los cordobeses de hoy imaginan ver desfilar las tropas del Califa que marchan a una empresa bélica...

Las ocho y media. Los académicos salen lentamente comentando la sesión. Lluve, y la plaza del Potro, con sus escasas luces, con su Triunfo a San Rafael y su posada evocadora de Cervantes, produce en el espíritu una melancólica sensación y una remembranza del pasado. Salen los académicos. Los viejos tienen que acelerar el paso, los jóvenes que refrenarlo. Unos y otros constituyen la Academia que sabe mirar al ayer porque aprendió a oír con recogimiento a los que vivieron esa fecha, y al mañana porque el impulso juvenil no es censurado ni perseguido en la secular Corporación.

¿Cuáles son estos académicos?
¿Qué significan en la vida ideal de Córdoba? Ese será el motivo del próximo artículo.

Antonio Gil Muñiz

Reina Victoria Hotel y Hotel Niza
MÁLAGA

Precios especiales para la temporada de baños.

GRANDES REBAJAS

Se sirven { Almuerzos a 4.50 pesetas y comidas a 5.50

Templo restaurado**Ayer se abrió al culto la iglesia restaurada de S. Juan de los Caballeros**

Como se tenía anunciado, ayer abrió de nuevo sus puertas a todos los fieles y en particular a los devotos del Sacramento, la antigua iglesia parroquial de San Juan de los Caballeros, hoy residencia de las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, que ha sido objeto de obras de restauración muy importantes y de las que ya nos ocupamos hace días.

Ha recobrado el edificio sus dos naves laterales, aunque solo en la mitad de su extensión. En el presbiterio, que ocupa hoy el punto medio entre la puerta y el abside primitivo, se ha levantado un hermoso baldaquino de mármoles imitados. Dentro de este templete luce otro de maderas doradas, destinado a tabernáculo. A más del altar mayor, dos altares laterales ocupan las cabezas de las naves de la Epístola y del Evangelio. Se veneran en ellos, sendos cuadros que representan a la Inmaculada el uno y a San Antonio de Padua el otro. Varios lienzos más: «Los mártires de Córdoba», «San Francisco» y otros, ocupan los muestiales de la iglesia restaurada y una repisa gótica sumamente adornada, ofrece a la veneración de sus devotos la milagrosa imagen del niño Jesús de Praga.

En el templo, obscuro antes de la restauración, se ha resuelto ahora admirablemente el problema de luz, por medio de ventanales muy proporcionados, cerrados por vidriera artística.

Por fin, una reja bellísima divide la iglesia en dos mitades; para las Esclavas la del fondo, donde queda el altar, y para los fieles

la anterior. Por ellas y por los machones corre un zócalo de estuco florentino. De propio material, que imita mármol rosa, es el nuevo púlpito, emplazado en uno de los pósteles.

La munificencia de algunos buenos cordobeses y el esfuerzo económico adornado del más brillante sacrificio, de las más dolorosas privaciones, por parte de las Esclavas, ha aportado a un acerbo de piedad y devoción la cuantiosa suma invertida en la reconstrucción y mejora de esta iglesia histórica.

La fiesta celebrada ayer con motivo de la reapertura del templo fué digna del devoto acontecimiento, suficiente a conmemorar una fecha memorable para las Esclavas y para Córdoba.

Hubo por la mañana misa solemne que cantó el canónigo secretario del obispado y en la que hizo la más elocuente apología de la Casa de Dios el Padre superior de los Jesuitas. Hubo por la tarde solemnisimo Te-Deum y Reserva del Santísimo, música deliciosa y cánticos devotísimos.

Media Córdoba desfiló por la iglesia donde de modo permanente se ofrece a la veneración pública el Sacramento, rindiendo homenaje al Señor que tiene desde ayer en aquel ámbito sagrado un nuevo Alcázar y un rico Trono.

Por la casa de las Esclavas desfilaron ayer también para felicitarlas por el fausto suceso, centenares de personas de su amistad.

Abate P. P.

DE SOCIEDAD**Una fiesta andaluza**

Ayer y con motivo de celebrar su fiesta onomástica la ilustre dama doña Angela Carbonell y Morand, digna esposa del excelentísimo señor general don Miguel Fresneda, se celebró en su suntuosa morada una espléndida fiesta andaluza.

Los patios y jardines de la amplia casa de la Plaza de San Juan habíanse decorado con exquisito gusto. Lucía en ellos brillante iluminación y había instalaciones provisionales como para la más animada verbena.

Desde las diez de la noche a las primeras horas de la madrugada dióse cita en aquel delicioso lugar lo más selecto de la buena sociedad cordobesa, para cuya concurrencia tuvieron toda clase de atenciones y finezas los señores de Fresneda y su bellísima hija María.

Con la moderación y el buen sentido que reina en esta clase de fiestas, cuando las preside y las inspira la inteligencia de una dama del temple espiritual de la virtuosa señora de Fresneda, transcurrió la noche en la más alegre y sana diversión. Hubo buñolada, sesión de cante «jondo», selecto y todo aquello que requiere una fiesta andaluza en un palacio señorial.

Citar los nombres de los concurrentes, acaso sea temeridad por el peligro de incurrir en posibles omisiones.

Baste saber que allí estuvo la espuma de nuestras personas principales cordobesas, y que entre otras personas invitadas, vimos a las señoras marquesa de Boil, condesa de Columela; señoras de Fernández Mesa (don Rodrigo), de Ortiz Molina, viuda de Lastra, Ariza, viuda de Carbonell, de Carbonell Rodríguez, de Francés, de Porrás, de Kindelán, viuda de Muro, de Auñón, de Fernández de Córdoba (don Gonzalo), de Montijano; de Riobóo Cuesta, de Tienda, de Badía, de Struck, de Menjibar, de Iznardi, de Rioja, señora de Montero y doña Adela Peralva.

Señoritas de Fresneda, de Carbonell (Mercedes), de Arróspide, de Vázquez Ariza, de Riobóo, de Alvarez de los Corrales, de Kindelán, de Porrás, de García Muñoz, de Muro, de Aguayo, de Auñón, de Meléndez, de Vázquez, de Fernández de Córdoba, de la Plaza, de Muñoz Cobo, de Rioja, de Montero, de Iznardi y de Fernández Mesa.

Señores marqués de Boil, Fresneda, conde de Columela, Carbonell (don Joaquín, don Rafael y don Teodosio), Zuazofi, Francés, Rioja, Struck, Badía, Auñón, Montijano (don Carlos y don Fernando), Menjibar, Porrás (don Alfonso, don Francisco y don Mariano), Jiménez Lora, Fernández de Mesa (don Rodrigo), Ortiz Molina, Aguayo, Tienda (don Enrique), Arróspide y Olivares (don José María), Austria, Alvarez de los Corrales (don José), Iznardi Molina, Carrasco, Lastra, Quintela, Vives, Padilla, León (don Ignacio), Marín, Muro (don Rafael), Alaminos, Rodríguez (don Jesús), Rico, Castell, Meléndez, Kindelán Ortiz, Villalonga (don José), Hidalgo Barcia, Sierra (don Vicente) y Cadenas (don Rafael).

Instrucción pública**Envío de relaciones**

En virtud de las disposiciones vigentes han enviado las relaciones que en ellas se determinan para poder solicitar por el 4.º turno de traslado, los maestros de esta provincia doña Josefa G. Costa y don José Rafael González Riera.

Pago a los maestros

Se han recibido 16.290.44 pesetas para pago a los jubilados y pensionistas del Magisterio de esta provincia, correspondientes a los haberes de Julio.

Documentos enviados

A fin de que se les reconozcan en propiedad los servicios prestados como interinos y en virtud de reciente disposición han enviado sus hojas de servicios don Abundio Avila y don Manuel M. Gijón, maestros que actuaron en las oposiciones del año 1918.

En la calle Gutiérrez de los Ríos.

Un niño arrollado por un coche

El coche de alquiler número 131, de la matrícula de esta capital, conducido por Antonio Bellido Espino, de 28 años, domiciliado en la calle Agustín Moreno, número 125, arrolló, a las cinco y media de la tarde de ayer, en la calle Gutiérrez de los Ríos, al niño de seis años de edad, Mariano Bello Hidalgo, domiciliado en la calle número 4 de la citada vía.

En la Casa de Socorro, los facultativos de guardia apreciaron al nene una contusión en el labio inferior, pronosticada de leve.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la Derecha.

ESSEX

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitán, 27 y 29

CÓRDOBA

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 295

GOBIERNO CIVIL**El gobernador no recibe**

El gobernador civil señor Cabello Lapiedra, no recibió esta mañana a los representantes de la prensa local.

De automóviles

Solicita autorización para conducir automóviles don Plácido Alexandre Moreno, vecino de Azuaga (Badajoz).

—Don Rafael del Río, vecino de Castro del Río, solicita matricular un automóvil de su propiedad y autorización para establecer un servicio público de viajeros.

—Don Pedro González, vecino de Córdoba, comunica haber vendido una motocicleta de su propiedad a don Manuel Montijano Arca, domiciliado en esta capital y solicita se transfiera a favor de dicho señor.

Una línea eléctrica aérea

Don Federico Castell Pedrajas, vecino de Hinojosa del Duque, solicita autorización para establecer una línea eléctrica aérea entre la subestación de la mina denominada «Almadenes», de la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya y la subestación de la fábrica de harinas de su propiedad.

Anuncio de concurso

Se anuncia a concurso la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Santa Eufemia.

Licencias de caza

Remiten instancia solicitando licencia para cazar los señores siguientes:

Don Antonio Sánchez Pérez, don José Galindo Abad, don Felipe González Vázquez, don Antonio Ortiz Casado y don Rafael Hoyo Montero, vecinos de Córdoba.

Pasaportes

El vecino de esta capital don Manuel Villegas Laguna solicita autorización de pasaporte para trasladarse a Francia e Inglaterra.

Conducción de presos

Ha pasado de la cárcel de Córdoba a la de Lora del Río, el recluso José Moreno Salguero; de la de Córdoba a la de Cádiz, Antonio Fernández García, y de la de Córdoba a la de Eeija, Josefa Fernández Bermúdez.

Piezas de recambio. Tubos para calderas de Locomóviles. Correas. Algodones para limpieza. Aceites y Grasas americanos.

JUAN MIRÓ

Avenida de Canalejas, número 20

Pennsylvania-Oil

U. S. A.

LUBRICANTES

Depósito de España: Braulio Laporilla, 4.—Córdoba.

Sección religiosa**Santoral de hoy**

Día 3.—Lunes. La invención del cuerpo de San Esteban, protomártir; San Pedro Aspren, ob.

Santoral y cultos de mañana

Día 4.—Martes. Santos Domingo de Guzmán, cf. y fd.; Tertuliano, pb. y mr.; Elenorio, mr.

Vida de Santo Domingo de Guzmán.—Nació este Santo confesor en 1170 en Caleruega, Obispado de Osma, y descendía del nobilísimo linaje de los Guzmanes. Sus padres, don Félix y la beata Juana de Azza, le educaron en la cordial devoción a la Reina de los Angeles. Estudió en Palencia, y siendo Canónigo de la Catedral de Osma fundó el célebre Instituto de Predicadores, que tan eminentes servicios ha prestado a la Iglesia. Mediante inspiración de la Virgen estableció la popular devoción del Rosario. Fundó el Santo muchos conventos de ambos sexos, entre ellos el de Santo Domingo el Real, de Madrid, demolido el año 1869. Su sagrado Instituto proporcionó a la iglesia gran número de Papas, Cardenales, Arzobispos, Obispos, célebres doctores, escritores eminentes y muchos Santos, siendo uno de los mayores ornamentos del Catolicismo. Domingo fué llamado «el taumaturgo de su siglo» por sus asombrosos prodigios y tuvo también el don de lenguas y el de profecía, distinguiéndose extraordinariamente por su predicación en toda España, gran parte de Francia, Alemania y otros territorios de Europa. Visitado por la Santísima Virgen, murió este Santo el día 6 de Agosto de 1221, a los cincuenta y un años de edad, siendo canonizado por Gregorio IX el día 13 de Julio de 1224. En el Convento de Religiosas Dominicas de Madrid se venera la pila en que fué bautizado este Santo, así como también un ara y los corporales con que celebró en cierta fiesta solemne el Santo sacrificio de la Misa.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Concluye el turno en la parroquia de San Andrés, costeado por doña Salud Beas por su esposo y madre doña Justa Alvarez.

Corte de María.—Los antiguos asociados y personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 4, martes, a Nuestra Señora de los Dolores en su iglesia.

Cultos

En San Agustín.—Gran fiesta a Santo Domingo de Guzmán.—A las ocho Misa de Comunión y a las 10:30 misa solemne a toda orquesta, en la que oficiarán frailes Capuchinos y dirá el panegírico fray Ramón de Gines O. C.

Por la tarde a las siete, último acto del Triduo con sermón a cargo de un Padre Dominicano.

Los valientes en acción**Un individuo dispara tres tiros, contra varias personas, sin consecuencias**

En la Ronda de Isasa ha ocurrido un suceso que, afortunadamente, no ha tenido consecuencias graves que lamentar, pero que pone de relieve la brutalidad de algunos seres, capaces de realizar las mayores atrocidades nacidas de sus depravados sentimientos.

A las once de la noche transitaban por aquel lugar los vecinos de esta capital, Fernando López Navarro, de 30 años, domiciliado en la calle del Cristo, número 14 y Carlos Salas Pernado, de 31, con domicilio en la calle Santa Marta, número 12.

Junto a ellos pasó un individuo y sin mediar palabra alguna les hizo dos disparos de revólver que, milagrosamente, no hicieron blanco.

López y Salas requirieron el auxilio del soldado del 4.º regimiento de artillería pesada, Juan Bellido Carcajoso, quien procedió a la detención del desconocido, no sin antes salvarse de otro disparo que el bárbaro le dirigió, cuyo proyectil, afortunadamente, pasó rozándole sin causarle lesión alguna.

En el puente romano Bellido hizo entrega del detenido a los guardias de Seguridad números 40 y 43, que le condujeron a la Comisaría de Vigilancia.

Allí dijo llamarse José Delgado Luna, de 47 años, sin domicilio conocido y natural de Lucena.

Le fué ocupado el revólver con tres cartuchos disparados y uno intacto, más una navaja de grandes dimensiones.

El «valiente» de José Delgado ha sido puesto a disposición de las autoridades y el hecho en conocimiento del juzgado de instrucción del distrito de la Izquierda de nuestra capital.

Nos congratulamos de que este suceso no haya revestido otra importancia que la que en sí encierra la brutalidad de una criatura.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Automóviles**Camiones****LANCIA**

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto CanivellCADIZ
Duque Tetuán, 13SEVILLA
Sierpes, 46CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

En el Stadium Electromecánica

El encuentro "Sevilla F. C."

"Electromecánica F. C."

"Sevilla F. C." 8 goals.-
"Electromecánica F. C." 5 goals

El domingo, en el Stadium Electromecánica, tuvo lugar el anunciado encuentro entre los dos teams arriba mencionados.

El solo nombre del campeón regional constituyó el mejor reclamo e hizo que a la hora de dar comienzo el match, se encontrase el campo totalmente ocupado de público, tanto en las localidades de preferencia como en las de general.

Los equipos

Son las seis dadas cuando hacen su presencia en el stand de juego el once del «Sevilla», siendo cariñosamente saludados con una gran ovación. Esta se repite al salir el team local, y cuando López Ocaña, por los forasteros, y Barragán, por los de casa, lanzan los hurras y se abrazan en el centro del campo.

A las órdenes del colegiado de la Sur don Santiago Gimena, se alinean los equipos de la siguiente forma:

«Sevilla F. C.» (blanco): Eizaguirre; Sedeño, Monje; Iglesias, Rey, Gabriel; Spencer, Carreño, Ocaña, Kinqué y Brand.

«Electromecánica F. C.» (blanco con ribetes azules): Cozgalla; Barragán, Rodríguez; Barbarruza, Gil, Trevijano; Taguas, Priego, Brand (M.), Ocañita y Villar.

Primer tiempo

De salida se hacen del balón los locales y a gran tren se aproximan a la meta sevillana, tirando a goal Brand (M.) un poco forzado y el esférico va a kik.

Reaccionan los sevillanos y vemos magníficos pases de Ocaña y Kinqué, pero sin alteración para el marcador.

Los cordobeses se hacen nuevamente del balón, llegando de nuevo Brand (M.) a terrenos de Eizaguirre, y teniendo Sedeño que conceder un corner. Lo tira Villar y el pelotón va fuera.

Una magnífica arrancada de los merengues es cortada limpiamente por Barragán, devolviendo el balón Rey, que lo pasa estupendamente a Brand. El centro de este templado es recogido a la media vuelta por Carreño, y el esférico infla por primera vez la red local.

Poco tarda en llegar al empate. Un avance local llevado por Ocañita, origina un pequeño barullo en la puerta sevillana; Brand (M.) aprovecha una salida de Eizaguirre para marcar el primer tanto local.

El encuentro se lleva a gran tren, sucediéndose jugadas magníficas, sin poderse determinar qué entusiasma más, si el tecnicismo sevillista o la enorme voluntad del juego de los cordobeses.

A la salida de un corner, magníficamente tirado por Spencer, el capitán sevillano entra al remate y envía el balón a las mallas.

Anotamos dos oportunas intervenciones de Cozgalla.

Barragán se hace del redondo, dribla a dos contrarios y pasa a Brand (M.). Este ruza a Ocañita; la defensa sevillana falla

el despeje y el inter-izquierda local a dos metros del meta sevillano consigue el empate a dos tantos.

Poco antes de terminar el primer tiempo, los forasteros se apuntan un tanto más.

Segundo tiempo

Este fué de dominio sevillista, y fué menos vistoso el juego que en el tiempo anterior.

Los cordobeses, debido al enorme tren que llevaron la primera mitad, se encontraron agotados.

En este tiempo Trevijano sufre un encontronazo con un compañero de equipo y tiene que retirarse.

El «Sevilla F. C.» se apunta cinco tantos más, y los locales cuatro más, si bien a uno de ellos el señor Gimena, no le dió validez, por existencia de off-side.

Fuera de programa hubo unas palabras entre Carreño y Rodríguez, que el árbitro cortó oportunamente.

Y así terminó el encuentro, bueno de verdad, como hacía tiempo no habíamos presenciado uno de esta clase.

El "Sevilla F. C."

Vamos a examinar algo a la ligera la actuación del primer equipo andaluz.

Comenzaremos por el guardameta.

Eizaguirre estuvo desgraciado, ya que los tantos, salvo uno de ellos, fueron hechos a una distancia que eran sencillamente imparables.

La defensa Sedeño-Monje, despejaron y empalmaron magníficamente; ahora bien, que se dejaron desbordar con harta facilidad.

La línea media fué lo más completo y la que dió mayor rendimiento de todo el equipo, descollando Rey, que hizo una labor de centro medio colosal.

En la delantera, lo más peligroso de la misma corrió a cargo del alante Carreño-Spencer. El primero por sus magníficos tiros, y el segundo por sus peligrosos centros, que tuvieron en jaque toda la tarde al trio defensivo local. El resto del equipo cumplió.

El "Electromecánica F. C."

Cozgaya estuvo muy desigual. Junto a intervenciones felicísimas tuvo «cosas» de principiante. Detuvo magníficamente un «penalty» tirado por Ocaña.

En la defensa sobresalió Barragán, el veterano jugador, que demostró una vez más que cuando quiere y le colocan en su puesto se puede esperar muchísimo de él.

La línea media muy trabajadora.

Y la delantera, el trio interior Ocañita, Brand (M.), Priego, se entendió a la perfección y constituyó lo mejor del «team» local.

El arbitraje del señor Gimena imparcial.

En resumen, un magnífico partido y una gran tarde del equipo local.

No terminaremos estas, ya un poco largas, líneas sin felicitar encomiásticamente a los organizadores de este encuentro en nombre de todos los aficionados locales y la nuestra particularmente.

FAUT.

"Córdoba Automovilista"

Hemos recibido el número de «Córdoba Automovilista» correspondiente al día 1.º del actual, del que es directo nuestro querido amigo don Francisco Quesada.

Dicho número resulta en extremo interesante para los automovilistas, pues publica, entre otros muchos trabajos técnicos y disposiciones oficiales, varios itinerarios de gran utilidad para los que se propongan veranear, tanto en las playas andaluzas como en las del Norte; especialmente en éstas se indican las distancias que existen desde San Sebastián (como playa principal de veraneo), a otras poblaciones españolas y a gran parte de francesas.

Inserta, además, la relación de automóviles matriculados en esta provincia durante el pasado mes de Julio y diferentes estadísticas referentes al movimiento automovilístico en el mundo.



EL SUCESO DE AYER

Una jovencita se cae por una escalera y se produce heridas de consideración

En la casa número 10 de la calle Librería, habita doña Antonia del Río Luque, teniendo a su servicio una agraciada joven de 17 años, llamada Josefa Barranco Carrasco.

Ayer tarde, Josefa se cayó casualmente por la escalera de la casa, produciéndose heridas de bastante consideración.

Conducida inmediatamente a la Casa de Socorro, los médicos de guardia señores Ortiz y Luna y el practicante señor Merino, apreciaron a la infortunada muchacha, una herida contusa en la región temporal; contusión de la arteria del mismo nombre, en el lado izquierdo.

El estado de la herida fué calificado de menos grave, salvo complicaciones.

Josefa Barranco, una vez asistida convenientemente, pasó a su domicilio, Rodríguez Marín, número 30.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Lucena, por amenazas, contra Julián Martín Barrera y otros. Defensor, señor Espina; procurador, señor León Avilés.

—Otra de la Sección segunda, juzgado de Posadas, por rapto, contra Antonio Jiménez Rosi. Defensor, señor Altamirano; procurador, señor Guerrero.

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de la Izquierda, contra Luis García Fuentes y siete más, por el delito de robo. Absueltos.

—Otra del juzgado de la Izquierda, por estafa, contra José Gargallo Narvea, condenándolo a seis meses de arresto mayor y 750 pesetas.

—Otra de la Sección segunda, juzgado de Aguilar, por hurto, contra Manuel Baena Fernández, José González González y José Baena Fernández, condenándolos a cuatro meses y un día de arresto mayor a cada uno.

Notas locales

Regreso

De Málaga, volvieron los señores don Pedro y don Manuel López Alvear.

La Gitanilla

Ha salido para Sevilla, ventajosamente contratada por el «Ideal Concert», nuestra gentil paisana Conchita Roldán (La Gitanilla).

Foot-ball

Como teníamos anunciado, el domingo a las siete se celebró en el campo del «Fuensanta» un interesante encuentro entre los primeros equipos de los locales «Club Deportivo Ibérica» y «Fuensanta F. C.» en el que ganaron los últimos por un score de cuatro a uno, desarrollando ambos equipos buenas jugadas.

Inspección provincial de Sanidad

Una circular del gobernador civil

Por lamentable descuido, no justificable, se ha venido prestando poca atención a las disposiciones vigentes que establecen las normas y medios que deben seguirse para evitar que lleguen a los cauces públicos residuos que enturbien o infecten sus aguas, de las cuales se abastecen las poblaciones y de las que se hace consumo para múltiples necesidades y en particular para las de carácter doméstico.

Tal abandono no puede consentirse siga imperando, toda vez que tan directamente afecta a la salubridad pública; por tanto recuerdo el más fiel cumplimiento de las Reales órdenes de 27 de abril de 1909, 12 de octubre de 1910, 15 de julio de 1911, 14 de agosto del mismo año, 5 de marzo de 1912, Apéndices de 23 de julio de 1913 y 14 de julio de 1924 y artículo 123 de la Ley de aguas, y en particular lo dispuesto por los artículos 3.º y 9.º del reglamento de Sanidad municipal.

Hago al mismo tiempo presente que, a causa de no tener alpechineras muchos de los molinos y fábricas de aceite durante la campaña de invierno, nuestros cauces llegan a ponerse en forma tal que resultan inaprovechables sus aguas. Es, además, conocido el beneficio que recibe un olivar abonado con las aguas que arrastran alpechín, por lo que si la de respeto al sagrado interés de la salud pública no fuera bastante habría en estas determinaciones la razón de interés práctico, económico, debiendo hacerse la recogida de dichos residuos para su aprovechamiento en la forma que ya lo ejecutan varios industriales y labradores en esta misma región.

Por cuanto precede, a partir de esta fecha todos los señores alcaldes de los ayuntamientos de esta provincia deberán:

1.º Cuidar del cumplimiento de cuanto dispone la legislación vigente para evitar se infecten todo género de aguas públicas.

2.º Pasar aviso a los propietarios de los molinos y fábricas de aceite para que en el plazo máximo improrrogable de seis meses hagan sus alpechineras impermeables de modo que no puedan ir a los arroyos y luego a los ríos aguas sucias con productos que las hagan impotables.

3.º Dar cuenta a mi autoridad de las gestiones practicadas en el sentido y con la finalidad que se indica, así como de las obras hechas, participándome nombre de propietarios que hayan dejado en su día incumplidas estas órdenes.

Del más riguroso cumplimiento de lo que se ordena en la presente circular haré responsables a los señores alcaldes de los municipios interesados, a la vez que impondré las más severas sanciones, en las que habré de ser inexorable, a los correspondientes propietarios que dejen en el plazo señalado incumplidas las disposiciones antes citadas.

Córdoba 3 de Agosto de 1925.—El gobernador civil, Luis M. Cabello Lapidra.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Enlalia».

Funeral y sepelio

A las diez y media de esta mañana y en la parroquia del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, se han verificado solemnes funerales por el alma del anciano señor don Ramón García y García, que lleno de prestigios y merecimientos bajó al sepulcro el pasado sábado.

Ante el altar mayor se había levantado un severo túmulo coronado con la enseña de nuestra religión y exornado con profusión de luces. Asimismo todos los altares del templo se encontraban iluminados.

Las amplias naves de la iglesia se encontraban abarrotadas de público, en el que tenían representación todas las clases sociales, muestra evidente de las simpatías de que goza la respetable familia doliente.

Las lecciones de difuntos fueron cantadas por los cantellanistas señores Luque y Rodríguez, acompañados al melodium.

Terminado el oficio de difuntos, se dirigió la comitiva fúnebre a la necrópolis de la Salud, en donde desde ayer se encontraban los inanimados restos del señor García y García, encerrados en hermosa caja de caoba, cantándose los últimos responsos y procediéndose seguidamente a su inhumación.

En la cabecera del duelo tomaron asiento su director espiritual, don Faustino Mateo Naz; el alcalde interino, don Ricardo Revuelto Jiménez; el exalcalde don Patricio López y González de Canales; don Bartolomé Calero, don Antonio Del Campo, don Vicente Lapuente, don Rafael Conde Jiménez, don León García Bartolomé, don Pedro Jiménez Benito, el presidente de la Cámara de Comercio, don Manuel Rodríguez Manso, don Angel García, de Palma del Río, y por la familia doliente don Indalecio García Mateo y los nietos del finado don Ramón y don Matias García y García.

Descanse en paz el alma del venerable señor don Ramón García y García y reciban sus desconsolados hijos y nietos la expresión de nuestro pésame, deseándoles resignación cristiana para sobrellevar tan sensible pérdida.

En la esquila mortuoria de don Ramón García y García, publicada en nuestro último número, se omitió involuntariamente el nombre de doña Carmen García Mateo, que debió figurar entre los hijos políticos del finado, como viuda del que fué en vida don Gregorio García y García.

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

CASANOVA

Retratos de arte. Ampliaciones. Fotopinturas. Gutiérrez de los Ríos, 55, cerca del Realejo

Sobre una exposición

En los amplios escaparates de la «Ciudad del Betis», situada en la calle Claudio Marcelo, número 1, se han reunido las diferentes clases de calzados que se expenden en dicho acreditado establecimiento, procedentes de las fábricas de don Pedro M. Estrañy, de Palma de Mallorca, su propietario. El público, que en gran número se congregó ante los escaparates en que se celebraba la exposición de los artículos ya mencionados, discutía acaloradamente sobre el lujo, la elegancia y economía de las clases expuestas, y entre las personas más inteligentes y de mejor gusto se acordó rendir un homenaje a la economía que, unida a la elegancia, son las clases que predominan entre el calzado de la «Ciudad del Betis».

El acuerdo se ha comunicado por el cable a Palma de Mallorca, en donde ha sido recibido con extruendoso aplauso por los obreros que invaden los famosos talleres del señor Estrañy.

Caralampio.

La verbena de San Andrés

Ha dado comienzo la verbena del simpático barrio de San Andrés, en la plaza de su nombre.

En ella se han instalado los clásicos «tios vivos» y demás artilugios de feria, recreo y diversión de la juventud.

Junto a la fachada de la iglesia se ha colocado una tómbola, rifándose preciosos juguetes y estando muy concurrida.

Anoche, como domingo, estuvo la verbena animadísima, siendo el punto de cita de todas las nenas del barrio, que con sus encantos coadyuvaban al mayor éxito de la velada.

Esta noche terminará la verbena, la cual si no ha tenido por circunstancias imprevistas el esplendor de otros años, ha ganado en animación, por lo que felicitamos a la comisión organizadora.

Registro civil

Nacimientos

Derecha.—Jesús Aguilar López, María de los Angeles Herrera Castejón, Carmen García Bonsoño y Francisco Blanco Luque.

Izquierda.—Alfonso López Cívico; Isabel Sánchez Rubio, Nicomedes Cobos Márquez, Luisa Bravo Pérez, Julio Sánchez Castro, María de los Angeles Muriel y José Navarro García.

Defunciones

Derecha.—Gonzalo Beenteyán Puertas, de seis meses; María López Jiménez, de 68 años; Rafael Pérez de Luque, de 70 años; Julia Martínez Cobos, de ocho años, y Pedro Corpas Alférez, de 39 años.

Izquierda.—Manuel Morales Reinoso, de 22 años; Carmen Núñez León, de 48 años; Teresa Fernández Tapia, de 82 años; Francisco Baquero Borrego, de seis meses, Carmen Guzmán Guzmán, de 56 años; Ramón García García, de 88 años; Ana Luque Carmona, de 31 años, y Antonio Santos Osuna, de ocho años.

MILITARES

Incorporado

Ha regresado a esta plaza, incorporándose a su destino, el comandante del regimiento infantería de la Reina don Carlos Silva Rivera.

Enfermo

Ha marchado a Cerro Muriano, en uso de licencia por enfermo, el teniente don Antonio Gollonet Megias.

A Málaga

Ha marchado a Málaga el alumno de infantería don Juan Guzmán.

Presentado

Procedente de Toledo se ha presentado en este gobierno militar el alumno de infantería don Rafael Torres.

A Santander

Ha marchado a Santander, a fin de tomar parte en el concurso de tiro, el teniente del regimiento infantería de la Reina, don Enrique Romero.

Real licencia

Se ha concedido Real licencia para contraer matrimonio al suboficial del regimiento de la Reina, don Rafael Pacheco.

Destinado

Ha sido destinado al regimiento de reserva de Antequera, por R. O. C. de 31 de Julio último, el comandante de infantería don Francisco Cortés Molina.

Reconocimiento

Se ha ordenado el reconocimiento del teniente de la guardia civil don Gerardo Morillo.

HACIENDA

Pagos para el martes, 4

Por la tesorería de esta Delegación de Hacienda se harán efectivos los libramientos a favor de los señores siguientes:

Señor habilitado del gobierno civil de la provincia, señor presidente de Abastos, señor habilitado de Vigilancia, don Fernando García, don Conrado Martínez, don Salvador León, don Luis Usano y Ayuntamiento de Iznájar.

Clases pasivas

El martes, 14, se harán efectivos los libramientos a favor de todas las clases pasivas no comprendidas en las anteriores relaciones.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Sucesos y denuncias

Un detenido

Los guardias de Seguridad números 9 y 14 han detenido en la plaza de la Corredera a un individuo llamado Antonio Luque Pino, de 26 años, camarero de oficio, y domiciliado en el Kiosco de la Fuensanta, accidentalmente.

Pino se dedicaba a insultar a los transeúntes, originando el consiguiente escándalo cuando los guardias «le echaron el guante».

El detenido que, según se deduce, es de «pronóstico», se insolentó contra los agentes de la autoridad cuando era conducido a la Comisaría de Vigilancia.

En este centro, Pino se balancea al compás de sus recuerdos.

La «tajá» de Patricio

Patricio Jiménez Rosa, de 18 años, domiciliado en el Campo de la Verdad, Bajada del Puente, número 1, pilló ayer una «mona» de día de fiesta.

En la plaza de la Almagra las voces que daba el de la Bajada del Puente, eran de las llamadas de «órdago».

El guardia municipal número 32, con un olfato humanitario que le distingue, antes de conducir al «cantor» a la «Comi», lo pasó por la Casa de Socorro y allí, los facultativos de guardia, apreciaron a Rosa (de apellido), un alcoholismo agudo de pronóstico reservado (sin comillas).

Pero el cuerpo de Patricio pedía a su dueño «garata», y se lió a bailar unos fandanguillos en la sala de operaciones, que envidiaría la mismísima Pastora.

Los insultos sobre los jóvenes doctores llovían en tal forma, que se vieron obligados a denunciar ante el guardia municipal el hecho, quien a su vez lo comunicó en la Comisaría de Vigilancia, donde Patricio Jiménez Rosa, con sus 18 abriles, estará veraneando una temporada.

Entre ellas

El guardia municipal número 3, detuvo ayer tarde, en la casa número 182 de la calle Mayor de San Lorenzo, a las vecinas de la misma Rafaela Medina Molinera, de sesenta y siete años, y Magdalena González Fernández, de 50, que en riña, produjeron un gran escándalo.

¡Parece ser que Magdalena es una profesional [del «chillío», y la otra señora, casera de la casa, al intentar poner orden le cayó encima un diluvio de insultos apabullantes, lo que dió origen al escándalo consiguiente.

A la interesada

En la Comisaría de Vigilancia se halla depositado un bolsillo de señora encontrado en la vía pública a disposición de quien acredite su propiedad.

Casa de Socorro

Han recibido asistencia facultativa en dicho centro benéfico, las personas siguientes:

José Gallego Ramos, herida contusa por mordedura de perro en el muslo izquierdo; Antonia Romero Mejías, herida contusa en el frontal y alcoholismo agudo; Miguel Rodríguez Liñán, herida contusa carpiana y pulgar del lado izquierdo; Miguel L. Pérez, extracción de un cuerpo extraño, y Manuel Montes Lozano, herida contusa en la región frontal.

Información telefónica

Un capitán de Carabineros es agredido en Barcelona por un exguardia resultando gravísimamente herido.—Firma del Monarca.—En Santander se celebra el acto de entregar la bandera a unos torpederos.—Ha comenzado el veraneo de los vocales del Directorio.—El marqués de Magaz despacha con los subsecretarios y conferencia con el embajador de Francia.—Novillos en Madrid

De Madrid

Madrid 3, de las 14 a las 19 t.

El marqués de Magaz dice que no tiene informes de lo sucedido en la barra del Guadiana

Esta mañana el marqués de Magaz acudió bien temprano a la Presidencia, siendo preguntado por los periodistas acerca del incidente ocurrido en la barra del Guadiana entre el cañonero «Vasco Núñez de Balboa» y unas lanchas portuguesas.

El marqués dijo que no tenía noticias oficiales del hecho, pero que ojalá no se confirmaran.

El despacho de Magaz

Esta mañana el marqués de Magaz despachó con los subsecretarios de Estado, Gracia y Justicia y Gobernación.

Después recibió la visita del marqués de Olerdola, Cusso y el general don Federico Berenguer, que fué a despedirse por mar-

char mañana a posesionarse de su nuevo cargo en Cataluña.

Por último, estuvo en la Presidencia el embajador de Francia conde de Peretti de la Rocca, conferenciando largo rato con el marqués de Magaz.

Ha comenzado el veraneo de los vocales del Directorio

Hoy ha dado comienzo el veraneo de los vocales del Directorio. Solo quedan en Madrid el marqués de Magaz y los generales Hermosa y Rodríguez Pedré.

Firma del Monarca

Entre los decretos firmados hoy por el Monarca, figuran los siguientes:

Gracia y Justicia.—Jubilando con categoría de jefe de Administración de tercera clase, al jefe de Prisiones don Mariano Mach.

Gobernación.—Concediendo tratamiento de excelencia al Ayuntamiento de Vallecas (Madrid).

Hacienda.—Exigiendo pago de impuestos de derechos Reales al Ayuntamiento de Castredos, en Vigo.

Marina.—Concediendo el mando de varias jefaturas de Aduanas al personal de cuerpo que se cita.

Marcha de infantes

Esta mañana salieron en el rápido de Irún con dirección a San Sebastián los infantes don José, don Eugenio, don Luis y don Alfonso, hijos del infante don Fernando, acompañados de su preceptor.

Los infantitos pasarán unos días al lado de su abuela la Reina doña María Cristina, en el palacio de Miramar.

Accidente automovilista

Ayer tarde transitaba por la carretera de La Coruña un automóvil ocupado por su dueño Eustasio Serra, y que era conducido por el chófer Ceferino Ríos, cuando en dirección contraria venía otro auto pequeño ocupado por José Balarza, su esposa y una hermana.

Este auto, al dar paso al anterior y por evitar el atropello de un ciclista, dió una vuelta completa, quedando los ocupantes debajo del vehículo.

Resultó muerta la esposa del señor Ba-

Biblioteca de LA VOZ (13)

JUAN PÉREZ ZÚÑIGA

Viajes Morrocotudos

En busca del "Trifinus Melancolicus,"

vando a un ciempiés que a la sazón discurría por allí, y cuando más abstraído estaba yo contándole las patas para ver si le faltaba alguna de las ciento, oí a Xandaró que empezó a dar gritos de espanto, diciendo que allí había otro león, aunque no tan bien plantado como el que habíamos visto anteriormente. Yo le creí, me asocié a su sobresalto, y me faltaron las fuerzas para subir a un árbol, precisamente cuando había llegado en mi cuenta de los pies del polipedo famoso, al que hacía el 69.

Xandaró, más ágil que yo, a pesar de su vientre pomposo, había logrado subirse a una chumbera gigantesca, sin precaver la mortificación que le esperaba con motivo de los pinchos de la planta.

No tardamos en soltar una carcajada (cuyo eco repitieron más de cincuenta loros); al fijarnos en que el temible león no era sino la piel que yo había dejado sobre los zarzales y que estaba inmóvil, a excepción del rabo, que se balanceaba a impulso de un conejo de Indias que se había colgado en su punta.

Tranquilizados nuestros ánimos, procedimos a continuar el camino hacia el Nilo, pero la bajada de Xandaró desde lo alto de la chumbera salvaje fué un disgusto para él y una sorpresa para mí. Mi compañero no era un ser humano, era un puerco-espín,

un bulto rodeado de pinchos que se dirigía hacia mí lanzando lastimeros ayes. No podía continuar con aquel suplicio, y antes de seguir andando tuve que proceder a despojarle uno a uno de todos los pinchazos para hacerle volver a la vida humana, proveyéndome al efecto de mucha paciencia y de unas tenazas que llevábamos en la maleta por si había necesidad de sacarnos alguna muela durante el viaje. No dejó de asustarnos la gravedad de algunos de los pinchazos, pues solamente de la parte sudoeste del brazo le arranqué tres pinchos como tres bayonetas, mientras el paciente por aprovechar el tiempo se entretenía en enseñar el Padrenuestro a una lagartija natural de Cáceres.

Salvado este pequeño contratiempo, continuamos nuestra marcha con rumbo al próximo río.

X

VIAJE FLUVIAL

EL NILO Y SU MADRE.—OPERACIÓN QUIRÚRGICA.—UN CONVOY EXTRAÑO.—EL QUITAMANCHAS.—FUEGO EN EL BOSQUE.

Al cabo de dos horas llegamos a la ribera del Nilo Azul.

Lo primero que hicimos fué preguntarle por su madre, porque sabíamos que todos los ríos la tienen, y el Nilo es uno de los que suelen salirse de ella con mucha frecuencia. Las cristalinas ondas no se dignaron respondernos. Pero a falta de madre, salió a saludarnos la tía: una caimana terrible que nos metió el resuello en el cuerpo con su presencia.

Por lo que pudiera ocurrir volvimos pies atrás y fuimos a buscar otro punto de la ribera en el cual no hubiese animales de aquella catadura.

Llevábamos andando un buen trecho de ribera cuando oímos a lo lejos un llanto muy amargo. Sospechamos si sería alguna

larza y este señor y su hermana sufrieron heridas de pronóstico grave.

Los heridos fueron trasladados, después de curados de primera intención, a Madrid.

Novillos en Madrid

No es mala la combinación taurina de esta tarde. El antiguo, popular y excelente caballista don Basilio Barajas, y rejoneará dos novillos de don José Bueno, de no morir éstos de los rejones, se encargará de despenarlos José Roldán.

Pastoret, Gaonita y José Salas se las entenderán, y tal vez hagan gala de su peculiar estilo, con seis «animaluchos» del marqués de Melgarejo.

El público llena la plaza. El calor es asfixiante. Se mastica el ambiente.

Novillos para rejones

PRIMERO.—Barajas vestido a la antigua uzanza, monta una bonita jaca y clava a la salida dos buenos rejones en todo lo alto. El novillo le va a los alcances y salva la jaca con gran habilidad clavando dos rejones más que se aplauden.

Roldán coge los trastos y como no estira el brazo se le echa el bicho encima y lo revuelca, destrozándole la indumentaria. La ignorancia del novillero es enorme, levanta protestas. Pincha varias veces y deja un volapié encunándose y saliendo ileso de verdadero milagro.

SEGUNDO.—Barajas al clavar el segundo rejón es retirado a la enfermería con el brazo derecho inutilizado.

Roldán torea ceñido y valiente y deja dos buenos pares de banderillas. (Aplausos.) Sale a brindar al centro del «ruedo». Al ligar unos pases es cogido aparatosamente y el novillo es retirado al corral.

Lidia ordinaria

Los seis novillos que se corren, son negros, bragaos.

PRIMERO.—«Ruisseñor». Pastoret inicia unas buenas verónicas, Los tres matadores se lucen en quites.

Los banderilleros rivalizan en hacerlo mal y empatan.

Pastoret tiende a acabar y lo consigue con media, entrando como pudo. (Roldán sale de la enfermería por el callejón. El percance, afortunadamente, no tuvo consecuencias.)

SEGUNDO.—«Barrador». Gaonita le administra varios lances ceñidísimos, que son aplaudidos.

Salas está valiente y pinturero.

Gaonita banderillea sin lucimiento, y Maera coloca un buen par.

Gaonita da dos pases naturales y señala un pinchazo. Dos o tres muletazos, y de una manera rara, degüella al novillo.

TERCERO.—«Borrachón». No debe serlo, porque salta al callejón con gran limpieza y serenidad.

Salas se hace con él a fuerza de ceñirse en unas verónicas. Los matadores realizan una buena faena en quites. «Gaonita» es derribado por un caballo. Salas coloca dos buenos pares de banderillas e increpa al novillo porque no quiere entrar cuando le invita a ello con la izquierda. Dos molinetes y entra atracándose de toro, dejando una contraria. Otra y a la tercera acierta.

CUARTO.—«Santuno». Salta también al callejón. El novillo entra con poder a los caballos y los de las picas le rasgan ignominiosamente la piel. En banderillas no hay nada saliente.

Pastoret pasa con desconfianza y admi-

nistra una estocada entrando con decisión.

QUINTO.—«Avión». En los dos tercios, solo un par de Maera. Gaonita hace una faena de aliño y degüella al primer «sopapo».

SEXTO.—«Carabello». Salas no logra lancear porque el novillo no le acude.

El «animalejo» es condenado a fuego. A primeras horas de la noche Salas coje los trastos de matar y arrea una estocada con coraje y abandonamos la plaza.

De provincias

BILBAO

La vuelta a la región vasca

Bilbao 3.—Se ha celebrado esta mañana la vuelta a pie del país vasco.

Tomaron parte 69 corredores, de los cuales a poco de comenzar se retiraron algunos, quedando solo 44.

Al llegar a la venta de Antigárraga, que era la más difícil y penosa de ascender, quedaron solo 31 que resultaron finalistas, pero sin llegar a la meta más que tres.

La prueba la presencié numerosísimo público.

Se suscitaron varios incidentes entre los jugadores, los cuales fueron resueltos gracias a la intervención del público.

PONTEVEDRA

Un partido de fútbol

Vigo 3.—Con extraordinaria concurrencia se ha celebrado el anunciado partido de fútbol, entre el «Celta», de Vigo, y el «Nacional», de Uruguay.

En los dos tiempos el dominio fué alterno, pues aun cuando los uruguayos mostraron más clase de juego y mejor técnicas, los gallegos suplieron algunas deficiencias con su buena voluntad.

víctima de los presupuestos de Cobian, y en alas de nuestro buen corazón nos dirigimos al sitio de los sollozos. Pero sí, sí; buena víctima nos dé Dios. Las víctimas pudimos ser nosotros; y gracias a que vimos el rabo al contribuyente llorón no fuimos sorprendidos por él; era un cocodrilo tremendo y tuerto por añadidura y por su desgracia, y entonces juramos no fiarnos jamás ni aun de nuestro propio llanto.

Había de hacer tripas corazón y procurar seguir por el río arriba para encontrar la salvación ya que no podíamos encontrar el *trifinus*.

El cocodrilo lloraba de veras, no era que pretendía engañarnos: tenía la boca muy abierta y enseñaba cuatro filas de dientes, dos de los cuales mostraban caries, que sin duda hacían sufrir mucho al animal.

Como por medios violentos no podíamos luchar con él, la astucia nos sugirió la idea de extraerle los huesos enfermos, en la seguridad de que, agradecido, no nos haría daño, y la Providencia se encargó generosamente de infundirnos el valor necesario para desenfundar las tenazas y practicar con serenidad inaudita la operación odontológica. Pero no tuvimos el suficiente buen pulso para llevarla a cabo con acierto, y en vez de los dientes dañados, le arrancamos la lengua, cosa que le dió mucha rabia y a nosotros nos hizo ver que habíamos metido la pata.

En efecto, aquello le indispuso con nosotros hasta el punto de que nos quiso destrozarnos el muy deslenguado. La situación, pues, era crítica y había que salvarse de aquella fiera.

En nuestra huida pudimos darle, valiéndonos de la piel del león, cuatro verónicas, dos navarras y varios recortes, terminando con un coleo que nos hubiera valido seguramente una gran ovación si lo hubiéramos hecho en público.

Atolondrado el animal con los capotazos se dirigió al agua. Nosotros, agarrados a su rabo forzosamente le seguimos, y en la desalentada carrera del cocodrilo tropezamos con un objeto grande, que al pronto nos pareció una canoa, pero no era tal, sino un

contrabajo que, enganchándose por las clavijas en las asas de nuestra maleta, se agregó a nosotros, completando aquel extraño convoy, que fué a parar al agua con gran estrépito, causando el asombro de muchos peces de colores.

El instinto de conservación nos llevó a ordenar el convoy sin soltar el rabo del saurio tuerto. En un periquete nos encontramos sentados en el contrabajo y con no menos trabajo pudimos amarrar a la cabeza del instrumento, con los tirantes que llevábamos desde Port-Said, la cola del cocodrilo, el cual, como era muy terco y muy aficionado a llevar la contraria a todo el mundo, se puso a nadar contra la corriente tirando de nuestra musical embarcación, lo cual nos vino muy bien para facilitarnos la continuación de nuestro viaje.

Nos encontramos yendo río arriba, después de larga navegación (quince millas y cinco milímetros), con una catarata de las muchas que hay en el Nilo. Entonces echamos de menos a un oculista, pues hubiera batido la catarata en un momento; pero nosotros ante ella no teníamos más remedio que subirnos por el salto de agua mediante un salto mortal de necesidad o acercarnos a la orilla y continuar el viaje por tierra.

Optamos por esto, pero había que hacérselo entender al cocodrilo que dos conducía, y nos encontramos mejor medio de llamarla la atención que cortar la prima del contrabajo para que, con la fuerza de la tensión al saltar, produjera el efecto que realmente produjo, que fué vaciar al saurio el único ojo lleno que le quedaba.

Mucho le molestó nuestra brusca determinación, pues instantáneamente se le vino a la imaginación la necesidad que había de tener en adelante de ganarse la vida como la mayoría de los ciegos, que para comer algo tienen que tocar algo. Y menos mal que andando el tiempo pudo valerse de aquel mismo instrumento que arrastraba.

A poca distancia del torrente, un montón de troncos enlazados por la maleza, y que habían sido depositados allí por la mis-

Quedaron empatados a dos tantos y el público oyó a los jugadores de ambos equipos.

BARCELONA

Un capitán de Carabineros es agredido por un exguardia y resulta gravísimamente herido.—El agresor dispara el arma contra sí, hiriéndose.—El suceso ocurrió en la Rambla del Centro

Barcelona 3.—A las tres de la tarde de ayer y cuando más concurridas se encontraban las Ramblas, se oyeron unos disparos hacia las inmediaciones de la Rambla del Centro.

Al principio el público creyó fundadamente que se trataba de algún suceso sangriento o de un atentado en la persona de algún militar que frecuenta el café que existe detrás del pórtico de la plaza Real.

Poco después se averiguó toda la verdad, confirmando el suceso.

A dicha hora transitaba por la rambla del Centro el capitán de carabineros don Vicente Alfonso, con domicilio en la calle de Medina Celis número 7, cuando al llegar frente al café a donde se dirigía fue detenido por un carabinero llamado José Romero, que hace poco fue expulsado del cuerpo y el cual, empuñando una pistola, hizo a quemarropa tres disparos sobre el capitán, el cual cayó al suelo bañado en sangre.

El agresor volvió rápidamente el arma contra sí y se hizo varios disparos en la cabeza.

Seguidamente acudieron al lugar del suceso varios guardias de Seguridad del retén de las Ramblas, los cuales prestaron los primeros auxilios a los heridos, trasladándolos a las clínicas próximas.

El capitán fue llevado a la clínica del doctor Bartina, en donde fue curado, apreciándosele tres heridas gravísimas; una en la región lumbar y otras dos en el tórax, todas con pronóstico desesperado.

El excarabinero Romero fue trasladado a la policlínica municipal, en donde fue asistido de varias heridas, siendo su pronóstico grave.

En ambas clínicas se personó el juez militar, comenzando las diligencias preliminares.

Dado el estado de postración en que se encontraba el agresor, no pudo prestar declaración sabiéndose únicamente que culpaba al capitán como autor de su expulsión del cuerpo, ya que aquél fue el encargado de la formación del oportuno expediente.

SAN SEBASTIAN

La fiesta de San Ignacio

San Sebastián 3.—En Aspetia se celebró la fiesta de San Ignacio con extraordinaria animación.

Fueron muchos los donostiarras que se trasladaron a aquel pueblo para pasar el día.

Todas las autoridades de San Sebastián se trasladaron a Aspetia.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

SANTANDER

La entrega de la bandera a los contratorpederos

Santander 3.—En la explanada marítima del apostadero se ha verificado con gran solemnidad el acto de la entrega de la bandera de combate a los contratorpederos «Alcedo» y «Velasco», que llevan el nombre de aquellos dos marinos ilustres.

Asistieron los Reyes y los infantes, y casi toda la aristocracia santanderina.

Se celebró en la carretera marítima una misa de campaña que oyeron los Reyes desde una artística tribuna que se había levantado al efecto.

Fueron madrinas de las banderas las infantitas Beatriz y Cristina, que pasaron a bordo de los barcos, haciendo entrega de las banderas y de la placa para el cañonero «Bustamante».

Al terminar la fiesta desfilaron ante los Soberanos la fuerza del regimiento de Valencia, los marinos de los barcos y la guardia civil.

El acto resultó brillantísimo.

De Marruecos

Noticias de la zona francesa

Tetuán 3.—Viajeros que Pegan de Tazza aseguran que todo el sector ha mejorado notablemente durante los últimos días, siendo muchas las familias que han vuelto a la ciudad después de haberse ordenado la evacuación. Las columnas móviles han intensificado una gran ofensiva sobre los aduanas, razziano e incendiando las viviendas de los que, por su extraña conducta, habían despertado vehementes sospechas de sostener inteligencia con el enemigo.

El castigo ha sido duro y ejemplar, pagando muchos cabileños con su vida la deslealtad.

El jefe del tabor español en Tánger

Tetuán 3.—Ayer regresó a Tánger el capitán señor Cases, jefe del tabor español, cuyo señor ha permanecido en Tetuán varios días informando al coronel Orgaz, jefe de las intervenciones militares, de asuntos relacionados con la política a seguir.

EL SUCESO DE HOY

Un hombre fallece en la Casa de Socorro

Esta tarde a los seis próximamente, los guardias de Seguridad números 15 y 57, Agustín Lechado y Antonio Guzmán, condujeron a la Casa de Socorro, a un hombre enfermo, encontrado en la plazuela de los Jitanos rodeado de numerosos transeúntes.

El médico de guardia señor Pablos y el practicante señor Monroy, aplicaron al infortunado varias inyecciones de aceite alcanforado, éter y cafeína.

Los auxilios prestados por la ciencia resultaron inútiles, pues el enfermo falleció a los pocos momentos sin haber podido pronunciar palabra alguna.

Avisado el juzgado de instrucción de la Izquierda, se personó éste en el referido centro benéfico, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito judicial, donde se le practicará la autopsia.

En el bolsillo de la americana se encontró el Juzgado, entre otros papeles, a cédula expedida a nombre de Antonio Becerril López, soltero y natural de La Campana (Sevilla.)

Becerril se dedicaba, según se desprende de los objetos encontrados en su indumentaria, a la propaganda de fotografías.

Un niño gravemente herido

Esta mañana penetró en el Hospital de Agudos un niño de seis años de edad llamado José García Elías, el cual vive con sus padres en el pueblo de Castro del Rio.

El citado niño se encontraba jugando en una huerta, en la que había una noria y al ir a contar los cangilones tuvo la desgracia de que la rueda le cogiese una mano.

En el pueblo le fue practicada la primera cura y después se ordenó el traslado a Córdoba para su ingreso en el Hospital.

En este benéfico establecimiento, el médico de guardia, don Luis Sánchez Gallego, curó al pequeño de una herida contusa en los dedos índice, medio y meñique, y la fractura del anular de la mano derecha, calificadas de pronóstico grave.

ANCHOAS "ALBO"

Al limón con alcaparras y aceitunas a 0'85 pesetas lata por paquetes de 36 latas.
Por menor cantidad a 0'90.

Al limón, latas de 900 gramos a 6,00 pesetas lata
" " " " 460 " " 3'50 " "

Almacenes de Manuel Casanova

"La Unión," y "El Fénix Español"

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA
CABRA

Marlín Belda, 34

(Córdoba)

Bodegas de vinos, viuda de José Díaz

Plaza de Colón, 15, esquina Puerta Osario

Vinos de Montilla, Los Moriles, Valdepeñas, Tintos y Blancos

Servicio a domicilio desde media arroba.—Teléfono 568.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**

USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

OBRAS COMPLETAS

DE

PÉREZ ZÚÑIGA

VOLUMENES DE QUE CONSTAN

	Pesetas
Humorismo rimado	5'00
Viajes morrocotudos (dos tomos)	8'00
Coplas de sacristía	5'00
Amantes célebres	4'00
Fermatas y banderillas	5'00
Aventuras estupendas	5'00
Cosquillas. (primer tomo)	4'00
Novelas ínfimas	4'00
Desahogos particulares	4'00
El chapiro verde. (Novela)	4'50
Ganitas de broma	4'00
Cosquillas. (Segundo tomo)	4'00
La familia de Noé. (Primer tomo)	4'00
Cuatro cuentos y un cabo	4'00
El disloque!	4'00
La familia de Noé. (2.º tomo)	4'00
Pizcas y miasjas	4'00
Sindicato de artículos	4'00
Cosquillas. (Tercer tomo)	4'00
Historia cómica de España (con otros autores). (Dos tomos)	6'00
Comentarios de atrás	4'00
Música ratonera	4'00
Cocina cómica	4'00
Piruetas	4'00
Cuentos embolados	4'00
Desafinaciones	4'00
Alma guasona	4'00
Sin cabeza y sin pies	4'00
El arte de hacer curas	5'00
Obras teatrales. (Dos tomos)	6'00

De venta en todas las librerías.

Carbon Semigraso

en ovoides a 3'50 el quintal, únicamente en la Central Carbonera, Librería, 22. Teléfono 383. Servicio a domicilio y fuera de la capital.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nos parezca.

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 11 a 1.

Biblioteca "Séneca"
de 8 a 12 y de 4 a 7 1/2.